

El correspondiente de París
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:
17 y 19 rue Mauberge.
Paris.

Año IV. - Núm. 494.

Paris 18 de Agosto de 1888.

La situación.

Se ha confirmado plenamente la noticia que publicábamos en nuestra última hora de ayer respecto a la huelga de los obreros dedicados a la remoción de tierras. La falta absoluta de recursos para sostenerla a todo trance, como deseaban algunos, ha sido la verdadera, la única causa que ha podido obligar a los obreros a volver a su trabajo. Como ya indicábamos desde el principio de la huelga, la continuación de ésta dependía del éxito que tuvieran las diferentes suscripciones abiertas en los centros socialistas y en los periódicos radicales.... Durante los veinte y cuatro días que la huelga ha existido el total de las sumas recogidas en provecho de los obreros ha alcanzado tan solo la cifra de 12.728 francos, cantidad ciertamente muy escasa y que a duras penas ha sido suficiente para cubrir el minimum de las necesidades más indispensables de los huelguistas y sus familias.

La conclusión de la huelga fue ayer comunicada de una manera oficial, digámoslo así, a los obreros, en la reunión al efecto convocada por la comisión directiva o sindicato de la misma y que tuvo lugar en la sala Petrelle, a falta de la de la Bolsa del Trabajo, cerrada de orden gubernamental, como saben nuestros lectores, para esa clase de reuniones.

Comparecieron a la sala Petrelle unos quinientos huelguistas, y no había más que verlos para comprender que el descorazonamiento más completo se había apoderado de todos. La sesión fue brevísima, y puede decirse que consistió sencillamente en la lectura del acuerdo de la Comisión Directiva invitando a los obreros a la reanudación de sus trabajos en vista de la carencia absoluta de recursos.

Vamos a reproducir ese documento, que vale la pena de ser conocido para formarse una idea completa de lo que ha sido esta prolongada huelga y del verdadero estado de ánimo de los huelguistas en el momento de volver a sus trabajos.

" Ciudadanos: Habéis soportado veinte y cuatro días de privaciones, y habéis sido condenados, vosotros, vuestras esposas, y vuestros hijos a una ración de pan insuficiente para reivindicar vuestros derechos a la existencia.

" Vuestro exceso de miseria ha dejado a vuestros explotadores absolutamente indiferentes. Han sido implacables para nosotros; nosotros seremos para ellos sin misericordia. La valla que acaba de abrir el patronato entre él y nosotros no puede salvarse más que por el aniquilamiento de uno de los dos partidos.

" La batalla suprema está próxima; es necesario prepararnos a ella. Es por esto que vuestro Comité de la huelga ha tomado esta mañana las decisiones siguientes:

" 1.º.- La Comisión de la huelga se declara en permanencia;

" 2.º.- Considerando que los fondos no permiten asegurar el abono de 50 céntimos por día a los 3000 ciudadanos que han permanecido fieles a la huelga, la Comisión resuelve dejar a cada uno la libertad de reanudar su trabajo;

" 3.º.- La Comisión declara que la huelga no está vencida y que no se rendirá. Sufre ahora una suspensión momentánea; pero existirá en estado latente, y explotará de nuevo cuando menos se crea en los talleres que se han negado a aceptar el salario de 60 céntimos por hora. - Cambia sencillamente de táctica para fatigar al patronato y mantener el trabajo en estado permanente de desorganización. - Esto constituirá un periodo de lucha y de organización obrera.

" 4.º.- Muy en breve la Corporación, así preparada y armada para la victoria, se levantará de nuevo unida y compacta a la faz de los explotadores, dando a la clase obrera el más hermoso ejemplo de solidaridad en la acción.

La Comisión."

Por la lectura del precedente documento, nuestros lectores comprenderán fácilmente que la huelga no ^{está} más que momentáneamente suspendida a causa de la escasez de recursos. Mañana que se reabran las sucursiones, y los fondos afluyan, el movimiento volverá a surgir de improviso, y la huelga se presentará de nuevo quizá en proporciones más imponentes y revistiendo un carácter mucho más grave, en derquite y como venganza por la actitud realmente implacable y cruel adoptada por los patronos contra los obreros.

¿Cuánto mejor no sería, antes que volver a la agitación de estos últimos días, que los patronos se reunieran y aceptaran espontáneamente el arbitraje propuesto, única manera de disminuir las cuestiones presentes, y de prevenir el conflicto futuro!

Los nuevos viajes del emperador Guillermo: — Segun telegrafian de Berlin en fecha de ayer, está ya definitivamente resuelto en la corte de Alemania que el emperador vaya a Viena antes de verificar su viaje anunciado a la capital de Italia. — La llegada del emperador Guillermo a Viena está fijada oficialmente en fin de Setiembre, después de las maniobras militares que respectivamente prepararan Austria y Alemania para los comienzos del otoño. La emperatriz Augusta-Victoria acompañará a su marido en esta primera parte de su próximo viaje. — La permanencia de dichos soberanos en Viena durará una semana, comprendiendo en este intervalo una gran partida de caza que tendrá lugar en los inmensos bosques de la Stiria.

Desde Viena, el emperador Guillermo se trasladará directamente a Italia por Inspruck, mientras que la emperatriz regresará a Berlin.

La salud del Papa. A juzgar por los últimos telegramas que se han recibido de Roma en esta capital, circula muy fundado el rumor de que el Papa se encuentra en un estado de salud que inspira vivísimas inquietudes a las personas que le rodean.

Hace tres días que no ha abandonado sus habitaciones, habiéndose visto imposibilitado de recibir a las personas a quienes había concedido audiencia.

Sin embargo, el personal del Vaticano que vive más cerca de la persona de su Santidad guarda el secreto más absoluto acerca de este punto.

El tratado de comercio franco-italiano. — Ayer quedó entregada a Mr. Crispi la contestación de Mr. Goblet, ministro de negocios extranjeros de la República, relativa a las últimas proposiciones del gobierno italiano para llegar a un acuerdo en las relaciones comerciales de ambos países.

El gobierno francés, en su nueva comunicación, no cree poder aceptar como suficientes las últimas proposiciones del gobierno italiano y le invita a que presente otras medidas a fin de ver de qué modo se puede llegar a una inteligencia.

Con todo, cóstanos que la continuación de las negociaciones, en el estado a que ha llegado ya este asunto, dependa únicamente de la actitud del gobierno italiano y del

punto de vista en que éste quiera buenamente colocarse.

Los italianos en Abysinia. - Un nuevo Despacho dirigido por el general Baldissera al ministro de la guerra de Italia contiene todos los detalles que faltaban acerca del terrible combate de Aganeiti. El general italiana manifiesta su convicción de que todos los oficiales italianos han muerto en el combate. El general Baldissera hace grandes elogios de esos oficiales, cuyo comportamiento ha sido realmente heroico. - Asegúrese que el gobierno de Italia está organizando una segunda expedición para Massauah, que partirá de Italia a fines de Octubre o a principios de Noviembre.

A propósito de Massauah, telegrafian de Alejandria que, de conformidad con las instrucciones de la Puerta, el gobierno egipcio ha dirigido al Consul general de Italia una protesta contra el establecimiento del protectorado italiano en dicho punto y en Toullia.

El Faro de Alejandria hace resaltar el hecho de que, en el tributo pagado por Egipto a la Puerta y afecto al servicio de los empréstitos otomanos, figura una suma de 35000 libras esterlinas, representando el tributo por Souakin y Massauah. Habiendo perdido el Egipto estas dos últimas posesiones, no es justo que continúe pagando la porción de tributo que a ellas se refiere.

La hora nacional. - Está a punto de ser realizada en Francia una reforma sumamente interesante.

A petición del coronel Laussedat, el sabio director del Conservatorio de Artes y oficios, el gobierno se propone adoptar en lo sucesivo para todo el territorio de la República una hora única, uniforme. Esta sería la hora media del Meridiano de Paris y su empleo se extendería exclusivamente sobre todo el territorio de Francia, es decir en todas las poblaciones y en todas las estaciones de Caminos de Hierro.

Dicha hora uniforme, que el coronel Laussedat llama la hora nacional comenzará a regir desde el 1.º de mayo de 1889; es decir a partir de la inauguración de la próxima Exposición.

Ultima hora.

M. Goblet, ministro de negocios extranjeros, ha recibido del encargado de negocios de Italia la réplica de Mr. Crispi a la última nota del gobierno francés acerca del asunto de Massauah. Mr. Goblet contestará brevemente a la nueva nota de Mr. Crispi, que no contiene argumentos de valor a los ya refutados.

(Bomba: 3°/6 33' 70" = Suez: 29° 18' 175" = Panamá: 26° 1' 25" = N. España: 30°)